

### **La STBC et le SJBM : Une collaboration prometteuse**

Depuis sa création en 1981, La Société Tunisienne de Biologie Clinique (STBC) n'a pas cessé de créer des liens avec les sociétés savantes et les syndicats professionnels œuvrant pour la promotion de la biologie médicale à l'échelle nationale, régionale et internationale.

En effet, la STBC est membre de la Fédération Arabe de Biologie Clinique (AFCB), de la Fédération Internationale Francophone de Biologie Clinique et Médecine de Laboratoire (FIFBCML) dont elle est membre fondateur et de la Fédération Internationale de Chimie Clinique et de Médecine de Laboratoire (IFCC).

Par ailleurs, la STBC entretient des collaborations avec plusieurs sociétés savantes comme l'ALAM (Algérie), la SMCC (Maroc), la SFBC (France) et le SDB (Liban).

L'année 2020 a été marquée par une nouvelle collaboration de la STBC avec le Syndicat des Jeunes Biologistes Médicaux de France (SJBM). Le SJBM est né en 2008 pour unifier les biologistes médicaux du secteur libéral et hospitalier ainsi que les internes. Il œuvre pour la promotion d'une biologie médicale éthique et innovante capable de répondre aux défis de la médecine et de consolider le système de santé français. Le SJBM est actuellement le premier syndicat en France en nombre d'adhérents.

Le SJBM a organisé la deuxième édition de son congrès annuel, les BIOMED-J 2020, les 05 et 06 mars 2020 à Paris. Cette deuxième édition a été marquée par la participation active des biologistes maghrébins de tous les horizons.

Le programme riche, varié et porté sur l'avenir de la biologie médicale à l'ère des nouvelles technologies et de l'intelligence artificielle a attiré trois cent participants dont soixante maghrébins et trente tunisiens.

La participation des adhérents de la STBC aux BIOMED-J 2020 a été le fruit du partenariat avec le SJBM basé sur une communication active du bureau de la STBC sur les BIOMED-J 2020 auprès de ses adhérents d'une part et sur des tarifs préférentiels qui leur ont été attribués par le SJBM d'autre part.

Par ailleurs, les organisateurs ont invité quatorze biologistes maghrébins dont six biologistes tunisiens à animer le programme scientifique de leur congrès à travers des conférences ou la modération de sessions et tables rondes. Au-delà de la reconnaissance de l'expertise de ces biologistes qui ne peut que nous honorer, cette initiative dénote de la volonté des organisateurs à donner une dimension francophone à leur congrès et à encourager l'échange fructueux d'expériences entre les pays participants.

Le succès des BIOMED-J 2020 malgré les conditions sanitaires particulières relatives à la pandémie du COVID-19 a encouragé les organisateurs et leurs partenaires à renforcer leur collaboration pour préparer la troisième édition des BIOMED-J qui se dérouleront les 11 et 12 mars 2021 à Paris.

La STBC s'est d'ores et déjà attelée à la participation à l'organisation des BIOMED-J 2021. Des biologistes tunisiens des secteurs public et privé font partie intégrante du comité scientifique et du comité d'organisation du congrès. Ils contribueront à travers leur savoir et leur savoir-faire à la réussite du congrès afin de répondre aux attentes des biologistes médicaux toujours en quête d'information devant l'évolution rapide de leur secteur.

**Manel Chaâbane**

**Professeur HU en Hématologie**

**Secrétaire Générale de la STBC**